
! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）昨天
下午，上海有线电视协会举行全体
会员大会，选举产生第七届理事
会，刘亚东和郝建国分别担任会长
和常务副会长，龚学平、龚心翰、梁
晓庄、胡运筹任名誉会长。会议选
举东方有线、文广监测中心及各区
县广播电视台等 !"家单位为理
事，其中 #!家为常务理事。
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! ! ! ! $ 月 $% 日国家版权局发布关
于《中华人民共和国著作权法》（修
改草案）之后，引起了整个音乐产业
的巨大震荡，昨天下午，中国音像协
会唱片工作委员会和中国音乐家协
会流行音乐学会共同举行记者通气
会，联合发表对“著作权法修改草
案 ”%!、&!、&'、"!、"(、!)、!(、*)、*+
条等有关条款的 (条修改意见。除
了此前引起广泛争议的第 &!条和
第 &'条，修改意见还提出，希望将
第 !)、*)条整条删除。谷建芬、小
柯、宋柯、刘欢等超过 &)名音乐界
代表出席了此次会议。

46条48条得修改
通气会上表示肯定这次的修法

有进步的地方，也感谢国家相关部
门对著作权法的推进。但里面有一
些很不恰当的地方，会对音乐版权
产业造成很大的影响。修改意见认
为，应将 &!条中“录音制品首次出
版 $个月后，其他录音制作者可以
依照本法第四十八条规定的条件，
不经著作权人许可，使用其音乐作
品制作录音制品。”中的 $个月改为
$年，并增加：著作权人声明不许使
用的不得使用。

唱工委和流行音乐协会的发
言人、唱工委副理事长周亚平指
出，唱片公司为新歌投入了大量
制作、宣传费用，一首歌曲从推出
到走红最快也需要半年以上，$ 个
月根本不足以收回成本，推广人

对音乐作品的收益期最起码也要
持续 $年以上。而 &!条将使得唱
片公司不再肯拿出钱去推广某位
艺人、某个作品，音乐传播市场将
会迅速萎缩。

60条70条整条删
修改意见中指出，应当将《草

案》第 !)条和第 *)条全部删除，在
第 "(条中补充“允许每个行业成立
不少于三家以上的著作权集体管理
组织”，在集管组织的设立上引入竞
争机制。
《草案》第 *)条中提到，“使用

者向著作权集体管理组织支付报
酬后，如权利人提起诉讼，使用者
不承担赔偿责任，但应当停止使

用，并按照相应的集体管理使用费
标准支付报酬。”唱工委副理事长
周亚平指出，“这是最厉害的一颗
深水炸弹，我们要求这一条必须删
除，没得商量，否则我们所有唱片
公司和音乐人集体退会（音著
协）。”周亚平表示，对于维权，集体
管理组织存在是必须的，但中国针
对维护音乐人利益的，仅有中国音
乐著作权协会一家集体管理组织
存在不够合理。而这一组织在多年
的管理中，曾被多次诟病。
针对第 !(条“互联网的避风港

原则”，业界也呼吁应增加对互联网
运营商删除受侵权作品时间的限
制、明确互联网平台何为“应该知
道”的界限。

需要尊重和资金
对于此前“《草案》&!条、&'条

是为了防止唱片公司的垄断”的说
法，通气会上透露的数据称，被网络
盗版音乐打击得严重萎缩的音乐内
容产业，依靠每年不到 '亿的产值，
支撑着超过 $))亿的无线市场和网
络音乐市场，支撑着超过上千亿的
卡拉 ,-市场，音乐权利人得到的
版权收益不足整个音乐产业的
+.，强势渠道传播方占音乐市场份
额的 ('.。

中音协流行音乐学会副主席、
著名歌手刘欢表示很担忧：“现在
网上有各种词汇去形容这个草案，
一点都不过分，对音乐圈而言就是
灭顶之灾。对创作者的积极性是彻
底抹杀，创作者呕心沥血创作的作
品，得到应有的尊重和一定活下去
的资金，这是音乐人应该光荣地拥
有的，而不是像现在，被无情地剥
夺了。”

本报记者 夏琦

唱工委与流行音乐学会就《著作权法》（修改草案）联合“发声”

呕心沥血之作应该受到尊重

! ! ! !本报北京今日

电（驻京记者 孙
佳音）凭借《美人心
计》《宫锁心玉》《宫
锁珠帘》等电视剧走
红荧屏的青年偶像
何晟铭，被“粉丝”称
为“四爷”，在革命励
志传奇剧《桐柏英
雄》中，他将第一次
出演军人。在昨天该
剧的开机发布会上，
何晟铭表示，这是自
己第一次演英雄人
物，面对转型有点忐

忑，“好在我有很深的军人情结，加
上《桐柏英雄》的故事相当出彩，我
觉得自己可以胜任。”
原著小说《桐柏英雄》中的情

感故事曾被改成电影《小花》，当
年在全国上映后引起巨大反响，
何晟铭坦言，唐国强饰演《小花》
中的赵永生 /)多年来一直被观
众奉为经典，他希望能演出一个
不一样的赵永生。“唐国强、刘晓
庆、陈冲是我们父母那辈人心目
中的偶像，现在也是我们的偶像。
接演这个角色也是向唐国强老师
致敬。我希望自己能给观众带来
不一样的新鲜感。”

! ! ! !本报讯 0记者 俞亮鑫1记者
昨天从 234获悉，去年 234对
境外输出节目版权 %/#*#5(& 小
时，较前年增长约 %".，引进输出
比为 %6%5*&，不仅实现了文化的
贸易顺差，还成功地彰显了上海
文化“走出去”的影响力。

234旗下上海五岸传播公
司承担了境外版权输出的业务，它
将娱乐、财经、外语、时尚、纪实、体
育、影视剧、素材等八大类、")余
档优秀节目成功发行至北美、欧
洲、东南亚、日韩等 /)多个国家和
地区。其中，影视剧对收入贡献较
大，《裸婚时代》销售至美国、马来
西亚、越南和香港等国家和地区。
《杜拉拉升职记》继前年在海外累
计单集销售突破 %万美元后，去年
持续显现长尾效应，非洲、柬埔寨、
泰国、新加坡等地先后购买播出。
《新娱乐在线》覆盖了美国东西海
岸华人最集中的城市社区。

摇滚大腕崔健汪峰分别压轴

上海陆航青鸟音乐节明揭幕
SMG电视节目

“走出去”成果显著

本市有线电视协会
换届选举

励
志
传
奇
剧
︽
桐
柏
英
雄
︾
昨
开
拍

!

!

"

!

#

$

%

&

'

(

)

*

! 何晟铭在开机

发布会上

! ! ! !本报讯（记者 夏琦）“上海陆航青鸟音乐节”将于
明、后两天在上海嘉定国际汽车会展中心举行。音乐节
由上海陆航科技有限公司主办，北大青鸟音乐集团承
办，上海嘉定工业区管理委员会协办。
主办方负责人李中华告诉记者，本届音乐节分为

两个舞台，一个舞台以摇滚风格为主，第一天演出阵容
包括陈敏、苏阳、7898乐队，压轴演出的则是崔健。第
二天则有回声、,,:、山人等乐队，压轴演出的是汪峰，
崔健和汪峰的演出时间大约为 &"分钟到一个小时。另
一个舞台则是爵士乐队的演出，两天演出的乐队分别
为金佛爵士小组、詹小栎爵士乐队、秦四风双三重奏和
刘玥爵士三重奏、黑双鱼爵士乐队 、夏佳爵士三重奏
等。两个演出区分别能容纳大约 %万名观众，当中还有
一个观众分流区域，亦能容纳 %万人左右。

汪峰和崔健这两位摇滚大腕不必过多介绍，参加
本次音乐节演出的其他一些乐队、歌手也非常有特
色。如 7898哈雅乐队，现任团员大都来自腾格尔的
“苍狼乐队”。五个铁铮铮的粗犷蒙古汉子，用他们手
中的乐器，演绎出一派幽婉细腻的苍茫琴韵。几位志
趣相投的朋友为了同一个目标走到一起，开始在音乐
的道路上重新寻求心灵的方向。最终，他们在“世界音
乐”的风格中找到了契合。山人乐队来自云南，他们甚
至不算典型意义上的摇滚乐队，他们的音乐一如他们
的性格：质朴内敛，灵性轻扬还带有一丝狡黠。没有钢
筋水泥人情凉薄，没有痴男怨女，只有云贵高原山人
最简单的冲动、最质朴的憧憬和最本能的困惑。生活
是艰苦的，但他们的音乐和做音乐的态度是简单甚至
本能的。苏阳的乐队成立于 +))/年夏，是一支极具地
方特色的摇滚乐队，也是中国摇滚界的新生代力量，
一如既往地走民族化的道路，坚持民乐和现代音乐的
融合，把民族摇滚音乐带入平民化场合。
李中华表示，音乐节对乐队的筛选非常严格，除了

知名的乐队，还希望能够发掘一些有特色而不太知名

的乐队。下半年，他们将面向大学举行乐队选拔，筛选
出优秀的乐队，参加以后的音乐节演出。下一届音乐节
还将邀请一些本地乐队参与。本次音乐节还将向上海
的一些高校发送赠票。音乐节期间，还将同时举办多种
观众参与互动的艺术演出、各类展览、;,3,影像、涂
鸦墙、音乐超市等。

! 汪峰


